
 

もしも校長室の金庫がタイムマシンなら 

校長 増 井 一 久    

 

 

 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

   

                                 

                                                    

                                       
きざき 

新潟市立木崎小学校便り  

http://www.kisho.city-niigata.ed.jp/ 

２０２０年３月２３日  

２０１９年度 第１１号  

ふだん私はテレビドラマをほとんど観ませんが，「タイムスリップもの」だけは子

どものころからよく観てきました。テレビドラマで古くは「幕末未来人」や「幕末高

校生」。少し前は「Ｊｉｎｰ仁ｰ」や「信長協奏曲」。最近では「テセウスの船」。映

画では「戦国自衛隊」，「バック・トゥ・ザ・フューチャー  Part１.２.３」，「メ

トロに乗って」，「本能寺ホテル」等々。日本での「タイムスリップもの」と言えば，

戦国時代や幕末に行くことが多いようです。織田信長をはじめとする戦国武将，坂本

龍馬や西郷隆盛などの幕末の志士。ドラマや小説の主人公にも多く取り上げられる

誰もが知る有名な歴史上の人物に会えるのなら，「自分もタイムスリップしたい」と

思う人も多いことでしょう。私もその一人です。  

 「タイムスリップもの」は次の２通りに分けられます。一つは「本人の意に反して

突然違う時代に行ってしまう」，もう一つは「自らタイムマシンを操り目的の時代や

場所に行く」です。  

 とある日，私は校長室のパソコンに原稿を打ち込んでいました。一段落し，パソコ

ンの画面から目を離し，ふと顔を上げると，目の前にはいつものように大きな金庫が

あります。何気なく金庫を見ていて，「もしも校長室の金庫がタイムマシンだったら

いいのにな。」と思いました。金庫のダイヤルは行きたい日時が設定でき，金庫内の

センサーが人を感知すると，金庫はタイムマシンに機能を変え，乗り込んだ人を「タ

イムワープ」させてくれる。  

 もしもこれが本当に実現したら，「教育現場から『失敗』が無くなる！」と考えた

のです。振り返ってみると，私の教員人生は「あの時，もっと○○すればよかった」

と反省することばかりです。失敗してしまった時，やり直しをしたい時，「タイムマ

シン」で目的の過去に行き，問題を修正したり，事故などを未然に防いだりできた

ら，どんなに素晴らしいことだろうと思ったのです。  

 思ったのですが，その直後に，「校長室の金庫はタイムマシンであってはならな

い。」と思い直しました。「いつでもやり直しができる」という環境は，教職員から

その時々の誠実さ，真剣さを奪ってしまうと危惧したからです。  

 子どもたちが大好きな本の一冊に「１００万回生きたねこ」があります。読者は，

白猫と出会ってから真剣に生きるようになった雄猫の最後の姿に感動や喜びを感じ

ます。「もしも校長室の金庫がタイムマシンなら」と「１００万回生きたねこ」のお

話の主眼はとても似ていると思います。  

 

 さて，新型コロナウィルス感染拡大防止のため，突然，２月２８日が今年度の最終

授業日となりました。学年の締めくくり，進学や進級の準備などをじっくりと子ども

たちと共にできなかったことがとても残念です。  

 最後になりましたが，皆さまからの当校への多大なるご支援に感謝すると共に，

皆さまが一日も早く普通の日常を取り戻せることを切に願っています。  



６年生  ありがとうみんな  ２月２１日 ６年生を送る会 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今までお世話になった６年生に感謝の気持ちを伝える「６年生を送る会」がありました。５年生が中心となり，在校生全員で準備をし

ました。当日の会の進行も５年生がスムーズに行い，すばらしかったです。６年生からもお礼の出し物がありました。互いに感謝の気持

ちが伝わる，とてもよい会になりました。 

５年生の司会で会を進めました。 ４年生 全校メッセージ ３年生 体育館の飾り付け ２年生 招待状作り １年生 ペンダント作り 

なかよし班ごとに６年生が入場

し，紹介をしました。 
始めのことば 

なかよし班で楽しくゲームをし

ました。 

一人ひとりのメッセージを書い

たプレゼントを渡しました。 

全校メッセージソングを心を込

めて歌いました。 

６年生からお返しの出し物があ

りました。 

今年は６送会の後に，６年生と

遊ぶ会がありました。 
終わりのことば ６年生退場 

保護者の方々もたくさん来てく

ださいました。 



 
＜新潟教育アート展＞ 

グランプリ ５年  

優 秀 賞 ２年   ２年  

奨 励 賞 １年   ４年  

＜新潟県児童生徒絵画・版画コンクール＞ 

特 選 ４年  

 

児童会担当 佐々木 達弥 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 木崎小学校には,８つの委員会があります。学校生活の充実と向上を図るため，高学年がそれぞれ

の委員会に分かれて取組内容を考え,活動しています。 

委員会活動は大きく２つの内容があります。１つは,「当番活動」です。例えば保健委員会は,トイ

レットペーパーの補充・点検をしたり,図書委員会は図書館に来た人に借りる手続きをしたりするよ

うに,当番を組んで毎日だれかが活動しています。もう１つは「イベント活動」です。当番活動があ

る委員会・ない委員会関係なく,どの委員会の人たちも「学校のためにその委員会独自の楽しい企画」

をしてくれています。例えば,体育委員会は,「全校のみんなに体力をつけてほしくて」長縄大会を

企画したり,企画委員会は「廊下歩行のルールを全校のみんなに徹底してほしくて」トコトコ週間を

企画したりしています。 

 イベントに参加をした子たちは,本当に楽しそうに活動しています。高学年の児童を中心に「学校

のために」活動しているわけですから,下学年の子たちはその姿にあこがれます。ぜひこの伝統を受

け継いでほしいと思っています。 

 

〈 輝いた木崎っ子 〉 

委員会活動の取組 

後期のイベント活動 


